

DOSIER: "TODO EL MUNDO ES LOCO"

Tercera noche, Presentación: Cada uno en su mundo loco

Alejandra Breglia

El sintagma lacaniano "Todo el mundo es loco, es decir, es delirante",[1] leído en la perspectiva de trabajo que propone Jacques-Alain Miller, constituye una brújula y es una nota fundamental que nos orienta en la clínica actual y en la formación de los analistas.

El "Cada uno en su propio mundo"[2] nos deja solos y aislados, encerrados, y así nos surge el interrogante respecto a cómo nos arreglamos en el lazo al otro: "Aquí todos los términos del discurso analítico (el fantasma, el sueño, el delirio, la locura, el síntoma) colapsan en un encierro de cada uno en su mundo, y en la imposibilidad de un mundo en común. Todo el mundo está en su mundo, es decir, en aquello que su síntoma fomenta, con esto nos las arreglamos como podemos para entendernos e intentamos caminar juntos".[3]

La perspectiva del delirio generalizado en su articulación con el síntoma nos permitirá ubicar los matices con los que cada uno construye su realidad y su modo de gozar, es decir, su singular modo de delirar y de hacer lazo.

"Todo el mundo es loco", en su envés, nos confronta con lo singular, que apunta al modo de gozar de cada quien, y acota el *todo*, nos ubica en relación con el arreglo subjetivo y entonces a ese "todo el mundo", le respondemos con el *sinthome*.

Miller llamó "clínica universal del delirio a aquella que toma su punto de partida de lo siguiente: que todos nuestros discursos solo son defensas contra lo real".[4]

De ello se desprende una práctica analítica que apunta al arreglo singular, a aquello que el *parlêtre* ha encontrado y que le ha permitido domesticar el goce siempre en más. Todos deliramos, pero no de la misma manera, cada uno suda por lo propio y es en ese enlace particular que el lazo con el otro se hace posible.

17 de octubre de 2023

NOTAS

1. Lacan, J., (1978) "¡Lacan por Vincennes!", *Revista Lacaniana de Psicoanálisis*, n.º 11, Buenos Aires, EOL-Grama,

octubre 2011, pp. 7-8.

2. Referencia al Capítulo XVIII del curso de Jacques-Alain Miller *Todo el mundo es loco* trabajado en la 3° Noche de la Orientación Lacaniana del 17 de octubre de 2023.
3. Miller, J.-A., *Todo el mundo es loco*, Los cursos psicoanalíticos de Jacques-Alain Miller, Buenos Aires, Paidós, 2015, p. 342.
4. Miller, J.-A., (1988) "Ironía", Conferencia de apertura del V Encuentro Internacional del Campo Freudiano, Buenos Aires, 1988. Este texto fue publicado en el año 1993 en la *Revista Uno por Uno*, n.º 34. Recuperado en <https://www.revconsecuencias.com.ar/ediciones/007/template.php?file=arts/alcances/Ironia.html>